

Distr. RESTRICTED

PRS/2018/CRP.11

ORIGINAL: FRENCH

THIRD INTERNATIONAL DECADE FOR THE ERADICATION OF COLONIALISM

Pacific regional seminar on the implementation of the Third International Decade for the Eradication of Colonialism: towards the achievement of the Sustainable Development Goals in the Non-Self-Governing Territories: social, economic and environmental challenges

**Saint George's, Grenada
9 to 11 May 2018**

STATEMENT BY

THE REPRESENTATIVE OF CÔTE D'IVOIRE

Monsieur le Président,

Je voudrais avant tout propos, vous féliciter pour le leadership avec lequel vous conduisez les travaux de ce séminaire régional du Pacifique et vous assurer de la totale disponibilité de ma délégation à œuvrer avec vous, au succès des présentes assises.

Permettez-moi, au nom de ma délégation, d'adresser également ma profonde gratitude au peuple et au Gouvernement de la République de Grenade pour l'accueil chaleureux, ainsi que pour toutes les marques d'attention dont nous sommes l'objet, depuis notre arrivée dans cette belle et plaisante Cité de Saint Georges.

Monsieur le Président,

L'urgence de la mise en œuvre de la troisième décennie internationale de l'élimination du colonialisme à travers l'examen des problèmes sociaux, économiques et environnementaux liés à la réalisation des Objectifs du Développement Durable dans les territoires non autonomes, thème retenu pour ce séminaire par le C₂₄, et qui est au centre de nos réflexions, nous invite à agir davantage afin de parvenir à des avancées notables, s'agissant de la situation des territoires non-autonomes.

A cet effet, ma délégation voudrait solliciter l'implication et la collaboration franches des Puissances administrantes afin de faire bénéficier les territoires non autonomes des réalisations socio-économiques de l'Agenda 2030.

Dans cette optique, il importe que le C₂₄ examine l'évolution de la situation des territoires autonomes, au cas par cas, en vue d'y apprécier les besoins spécifiques de chaque entité afin de proposer les réponses appropriées.

Monsieur le Président,

Ma délégation voudrait saluer l'engagement du Secrétaire Général des Nations Unies à œuvrer, à la réalisation des Objectifs du Développement Durable, notamment dans les territoires non-autonomes.

S'agissant du Sahara Occidental, ma délégation se réjouit de la détermination de son Envoyé personnel pour le Sahara Occidental à ramener les différentes parties à la table des négociations afin de parvenir à une résolution politique, juste et durable de ce différend.

Elle se félicite également de l'ensemble des actions menées par la Mission des Nations Unies pour l'Organisation d'un Référendum au Sahara Occidental, la MINURSO, en vue de faire respecter le cessez-le feu et les accords militaires, ainsi que le caractère neutre de la zone Tampon.

Ma délégation salue l'adoption, par le Conseil de Sécurité, le 27 avril dernier, de la Résolution prolongeant le mandat de la MINURSO, jusqu'au 31 octobre 2018.

Cette Résolution, il convient de le rappeler, définit clairement le cadre et les objectifs du mandat assigné par le Conseil de Sécurité au Secrétaire Général, afin de lui permettre d'avancer concrètement, par la voie de la négociation, vers une sortie de l'impasse politique du différend sur le Sahara Occidental.

Dans cette perspective, ma délégation note avec intérêt, l'invitation lancée par le Conseil de Sécurité aux Etats voisins, afin d'obtenir leur implication véritable, à travers une contribution féconde, dans le processus politique, pour une sortie de crise durable et bénéfique à l'ensemble des pays de la région.

A cet égard, elle exhorte toutes des parties prenantes à s'approprier résolument ce processus politique, en vue d'une cinquième série des négociations qui seront menées sous les auspices du Secrétaire Général et encourage l'Envoyé personnel du Secrétaire Général pour le Sahara Occidental pour ses efforts en vue de la tenue de ces négociations.

Monsieur le Président,

Cette nouvelle dynamique nous donne d'espérer un règlement du différend sur le Sahara Occidental dans le cadre des Résolutions pertinentes du Conseil de Sécurité, et sur la base de propositions concrètes.

Dans ce contexte, ma délégation saisit cette occasion pour réitérer son appui à l'initiative marocaine visant à accorder une large autonomie à la région du Sahara.

Cette initiative du Royaume du Maroc, ma délégation voudrait le réaffirmer, constitue une bonne base pour les pourparlers.

Je vous remercie.